

EL BOSQUE DE BIRNAM

EL REMORDIMIENTO DEL TIRANO

Dios que asesinó en su propio corazón, todo lo que se cargado de nieblas. Los rayos del sol no alumbraba para el príncipe del absolutismo. Quiere dormir y no puede. Y como a Macbeth, una voz le grita: «No dormirás más».

En estos momentos de resurgir popular, Franco se encuentra a lo largo, perseguido por horribles visiones. Los crímenes cometidos sin tasa ni medida, le acusan de día y de noche. Cuando contempla la ruina del país, tiembla y palidece. Y al examinar los males que aquejan a todos los ciudadanos españoles, cae desplomado como un fía por sus ojos. Las manchas de sangre extiéndense como un océano de acusaciones. Las voces que persiguen a los criminales, forman un himno gigante. Y en plena desesperación, el sátrapa falangista, ve que los cuerpos de los fusilados se levantan de las tumbas. Franco está enfermo. No tiene remedio. No hay doctor que lo salve ni Dios que lo perdone. Como una vieja raposa histórica, como una vieja raposa histórica, ve el espejo de su real creación, ve

que una masa potente y viva le oprime con brazos de hierro. Es la conciencia del pueblo que no deja dormir a los tiranos. Y el dictador negro, lleno de temor, pregunta: «¿No decías que ya no tenía enemigos porque todos yacen en el sepulcro?»

Estaba escrito. El bosque de Birnam avanza. Nadie puede impedir su evolución. No hay fuerza que sea capaz de obstruir su vertiginoso progreso, ni espada que pueda cortar tantos troncos humanos. Los árboles crecen libremente y jamás dieron sombra a los malos pastores. Y detrás de cada árbol hay un hombre dispuesto a defender sus derechos. El bosque de Birnam avanza! El imperio de la tiranía franco-falangista no tiene salida. Podrá defenderse como se defiende el monstruo acosado por la justicia; pero una multitud estudiantil y la juventud obrera y campesina, el hombre español y España entera, luchando por sus privilegios ciudadanos, se encaminan hacia la conquista de nuevas auroras de libertad que ya se anuncian en el horizonte.

«Los pueblos todos darán tu nombre a cuanto hay de magnífico, sabio y maravilloso, oh gran Stalin. Tu nombre será grabado en cada fábrica, en cada máquina, en cada puñado de tierra, en el corazón de todos los hombres. Cuando mi amada me dé un hijo, el primer nombre que le enseñaré a pronunciar será Stalin. Si escribo libros, es gracias a ti oh gran educador Stalin. Si de una manera nueva amo a una muchacha hermosa, si me perpetúo en mis hijos y si ellos serán dichosos, todo se te deberá a ti, oh gran Stalin». El poema se publicó en el «Pravda» el 1 de febrero de 1935; el autor se llamaba A. Avdeenko, tuvo un momento de celebridad, luego fue borrado de la Enciclopedia Soviética, y su cuerpo pudriría tal vez en algún campo de castigo, como ejemplo de cuán fugitivos son los favores que el Zar Rojo reservaba a sus bufones.

La «Pravda» de 28 de agosto de 1935 —siempre según el folleto de Félix Franc— publicaba este otro dirrumbado que parece la plegaria dirigida a un viejo idolo asiático: «Tú que hiciste nacer al hombre, oh gran Stalin, oh jefe de los pueblos; tú que hiciste nacer al hombre; tú que fecundaste la tierra; tú que rejuveneces los siglos; tú que haces florecer la primavera; tú que haces vibrar las cuerdas musicales; tú, esplendor de mi renacimiento; oh tú, sol que se refleja en millares de corazones».

ESPAÑA LIBRE

CNT. ORGANO de la CONFEDERACION NACIONAL del TRABAJO de ESPAÑA. AIT

Toulouse 8 de Abril de 1956 - Año XII - N.º 400 - Hebdomadaire - Precio : 20 francos

- ATALAYA DE LA LIBERTAD -

EL ECLIPSE DE STALIN

DICEN que de las oficinas y museos de Rusia han comenzado a desaparecer los retratos de Stalin. El clóvave de los cardenales que gobiernan ahora colegiadamente la Iglesia Moscovita, quiere borrar hasta la imagen del Papa Rojo. Durante treinta años infalible. Resulta que Stalin podía equivocarse, que se equivocó muchas veces; y los comunistas y sus satélites echan al vuelo las campanas para difundir la buena nueva de la falibilidad de Stalin, con el mismo espíritu unánime y aborregado con que antaño proclamaban

su «augusta» predestinación, su infalibilidad cuasi-divina. Ciertamente, las zalamerías que en vida se prodigaron al Zar-Sol exceden a todo cuanto la servilidad y adulación a los tiranos había concebido anteriormente. En 1952 publicaron los Documentos del Circulo Pelloutier de París un interesante folleto de Félix Franc sobre la escuela rusa en donde se recogían y traducían algunos de los panegíricos. Se siente rubor leyéndolos y se avergüenza uno de ser hombre, aunque este alto calificativo esté actualmente tan bajo.

«Y quién resucitará ahora a los muertos? ¿Y quién devolverá a los pueblos la fe en la Revolución que el comunismo staliniano mató en el corazón de todos los desheredados que de veras habían creído en ella? Mas no sería lícito ni decente echar ahora sobre la memoria de Beria y Stalin todas las responsabilidades, que son mucho más profundas y permanentes. Lenin, antes que Stalin, había dado el ejemplo de liquidar sin piedad a los mencheviques y liberales y libertarios. En el X Congreso del Partido Comunista ruso, era Lenin el

Ciertamente ni el tirano era el ser sobrenatural y semi-divino de antaño, ni tampoco fue un gobernante tan insignificante que mereciera hogano ser suprimido de la Enciclopedia Soviética, por mucho que se aborrecían los actuales cardenales colegiados; los mismos que durante muchos años le adularon y, por haberle adulado, fueron encumbrados a sus posiciones políticas.

«Parece que la tática del Partido Comunista consiste ahora en descargar sobre Beria y Stalin la responsabilidad de los errores y crímenes pasados, para reconquistar a costa de los dioses caídos la confianza del proletariado occidental en la Revolución Socialista, cuya dirección seguirá siendo privilegio del pueblo soviético, es decir, de la camarilla comunista de Moscú. Lo lamentable es que los comunistas militantes no se hayan percatado de que los errores eran errores, y los crímenes, crímenes, hasta que les ha venido la nueva consigna de la Iglesia de Oriente. Los demás mortales, que no estaban iniciados en la ciencia del marxismo-leninismo-stalinismo, no tuvimos que esperar a que nos lo revelaran desde Moscú. Nos bastaba con examinar los hechos, usar libremente de nuestra razón y escuchar la voz de nuestra conciencia».

que declaraba delictiva la oposición y exclamaba: «No se hará contestación alguna a las preguntas y protestas de las minorías. Nuestro Partido es el Partido director; y lo que decida en este Congreso, será obligatorio para la república». Y el 21 de abril de 1921 amenazaba con «Mantener cuidadosamente bajo cerrojos a los mencheviques y socialistas revolucionarios, o expedirlos a Berlín donde pudieran gozar libremente las delicias de la democracia pura». Es decir, después del atropello del escarabajo. A mí me bastó leer estas palabras cuando se pronunciaron, en los mismos libros de propaganda (Pasa a la página 3.)

EL HECHO de la SEMANA

HACE dos mil años que Julio César fue asesinado. La raza de los tiranos, como la de los justicieros, como la de la esclavitud abyecta, tiene sus lejanos antecedentes. Los años, los siglos, se suceden y los tiranos siguen tropezando en los apasionados de la libertad.

El atentado político es el gran moderador de los excesos del poder. Sin él, sin esas recias individualidades que hallan el camino de tronos, estrados y covachas, esos veinte siglos de pugna no sería otra cosa que una sucesión de tiranías, peor unas que otras. La presencia anónima, insospitada y temida del tiránico hace que entre las tiranías se intercalen venturosas soluciones de continuidad, como esperanza de la desaparición total de aquéllas.

A los dos mil años del puñal que abatió a César, la efeméride cobra actualidad candente. Un César de vía estrecha, Franco, espera y teme al Erutza que no puede dejar de surgir. Puede España reeditar la Roma Imperial, por poco que se lo propongan los hombres enteros.

Si lo hizo un romano, bien puede hacerlo un libre alemán, es archisabido que los españoles somos... muy BRUTOS, llegada la ocasión.

JUANILLO

LA ACTUALIDAD COMENTADA

por J. GUIRAUD

Optar por un «bloque» de partidos y organizaciones obreras antifranquistas, unos estimados compañeros nos escriben pidiéndonos relación de los mismos, pues, salvando el P.S.O.E., P.O.U.M. y en última instancia el Partido Federal Ibérico para los primeros, y la C.N.T.-U.G.T. para las segundas, desconocen existan en España otros que puedan arrogarse la más mínima representación exigida en diversas crónicas nuestras, a menos que...

Al «menos que...» lo dejamos allí donde se encuentra, lejos, muy lejos de nuestro pensamiento, pese a evoluciones desconcertantes para los que no comprenden ni han comprendido jamás lo que el «tal» es de desear, así como sus métodos para llegar al fin propuesto.

De acuerdo con lo expuesto, llegamos a la conclusión siguiente: Si la C.N.T. y U.G.T. se concentraran, indefectiblemente los partidos políticos verdaderamente democráticos no dudarian en hacer acto de presencia, viniendo a sumarse a las fuerzas proletarias coaligadas. De proceder distintamente sería la prueba más concluyente de sus «reclamos», «desconfianza» y hasta «enemistad» hacia los trabajadores, marcándose de forma clara la línea divisoria que nos separa de quienes llevan por delante un porta-estandarte engañoso, como escudo donde guardarse en sus afanes de defensa única de una burguesía cerill, ciego y torpe, enemiga de todo espíritu de justicia.

Entonces, la U.G.T. y la C.N.T. podrían seguir, aligeradas del enorme peso de la duda de haberse dejado atrás colaboradores dignos de la empresa, en devolver a España la libertad perdida, y una vez recobrada continuar mano en mano la lucha para la emancipación total de la clase obrera española, cuyos intereses les están confiados. «En uno y otro caso la alianza U.G.T.-C.N.T. se impone, expresándonos así por estar convencidos de que España difícilmente podrá ser lo que ansiamos los «desheredados» mientras subsistan divergencias, las más de las veces inventadas, que impidan a las dos sindicatos ir estrechamente unidas a la lucha. Una y otra deben buscar los puntos que las unen, y son infinitos, y no, por ser mínimos los que puedan separarlas.

Explicado queda, apreciados compañeros, cómo nosotros concebimos el «Bloque antifranquista» y la importancia extrema que tiene una estrecha y leal alianza entre las dos centrales sindicales españolas. A lograrla cuanto antes han de tender nuestros esfuerzos. Los de uno y los de los otros. Sin vacilaciones. ¡Resulta! Si la unión hace la fuerza, la desunión conduce inexorablemente al fracaso. La elección, pues, no es dudosa.

EL HOMBRE ETERNO

NADA de tan candente actualidad, como lo eternamente añejo. Como lo permanente. Los intereses, hacen del hombre una sucesión de marionetas, según que alternativa mente vista uno u otro uniforme. Abrace una u otra mística. Se sume a uno u otro dogma.

El hombre no es hoy tal, sino lo que los intereses le obligan a que sea o parezca. Intereses económicos, de casta, de religión o de programa, ponen una caparazón sobre sus hombros, bajo la cual desaparece, agobiado.

Ved en casa propia, como ajena. Las escisiones. Las rupturas. Estas últimas aparecen tanto más insolubles, cuanto menos razón de ser contienen. Es la pasión, la conciencia de que no todo lo posible se hace o ha sido hecho para minimizar sus efectos, para rehacer en sentido contrario el camino que se andó para romper. Son los intereses, hermano. Son las monstruosidades que nos hemos prodigado, fiando más a la dureza de las expresiones que a la razón de los argumentos.

¡Ah, si algunos no vistiésemos intrínsecas como dalmáticas! ¡Si otros no nos acorazásemos bajo armaduras de intencionalidad! ¡Si ese diablillo de la vanidad no nos impidiera llamar hermano al que lo es, por haberlo sido toda la vida, excepto en este duro instante del exilio!

Las armaduras pueden carecer de resguardo por el cual llegar al corazón fraterno. Los intereses pueden nublar la razón, hasta impedirnos de reconocer a los nuestros. El coque de amor propio, puede hacer que bebamos la emoción y que proferamos palabras duras para mejor ocultar aquélla. Lo que no puede hacer el hombre es conectar con el hombre, sin perfiles sociales y humanos.

Varias veces hemos reditado el drama. Siempre el último instante, aquí en el cual se ciernen muerte sobre todos, ha traído la solución sensata y fatal. Y es que, entonces, como quizás en un mañana inmediato, nos hallamos, como definió el filósofo, siendo «El hombre eterno, desnudo y sin intereses, frente a la muerte».

Hoy, ésta es mi contribución a la paz. Modesta, pero sincera.

Emilio VIVAS.

DE NUEVO LOS ESTUDIANTES

AUNQUE hayan pasado muchos años, de nuevo los sucesos estudiantiles de Madrid traen a nuestra memoria los tiempos magníficos de la F.U.E. Naturalmente, comparar esta gloriosa organización con los que han sido implicados en la supuesta dirección de los hechos que comentamos, es poco halagador; pero nadie puede negar lo que de generoso y valiente hay en la juventud que se revuelve contra la tiranía universitaria. El S.E.U. en la juventud que se revuelve contra su regimentación, y cuando casi parecía lógico pensar que después de dieciséis o diecisiete años de milicia habrían formado un espíritu castrense, resulta que los jóvenes, saltando por encima de toda barrera disciplinaria, acometen lo que parecía ser su propio cuartel general.

leer y escribir mal. Ni le han enseñado a pensar, ni le han desarrollado el gusto por la literatura, ni aunque quiera, puede comprar libros, porque no están a su alcance. Toda esta rebeldía que acaba de manifestarse y que no es más que el comienzo, por muchas medidas de seguridad que tomen, debería ser el toque que nos animara a unirnos y crear algo común que permitiera intensificar y precipitar este nuevo aspecto que la lucha contra el franquismo presenta. ¡Se podría hacer tanto! Nos sentimos con profunda amargura cuando pensamos los del Ruedro, Sánchez Mazas (hijo), Pradera, Elorriaga, Tamames, Mujica, Hertzog y Ruiz Gallardón, toman la dirección y la iniciativa contra Franco (no importan las razones) y nosotros, ni siquiera hemos empezado a sacar de nuestro camino las pajas que obstruyen nuestro entendimiento necesario e imprescindible. ¡Qué poca cosa somos, pobres exilados! ¡Cómo comprendemos el desprecio que de día en día crece contra nosotros!

La reacción de Franco fue de acuerdo con la teoría dictatorial: la concesión engendra debilidad; sólo la fuerza fortalece.

Sin duda, por algún tiempo reinará la «tranquilidad»; pero de nuevo el descontento iniciado, fermentará más fuerza.

Su eficacia dependerá del entendimiento entre los que se impongan como leaders. Seguramente, jóvenes saldrán, capaces de encauzar las inquietudes estudiantiles. Esbert no fue un milagro que produjo la dictadura de Primo de Rivera, sino el exponente de un cuerpo potente y arrollador. Cuando la fuerza existe, ella misma produce el leader que ha de marcar sus directrices. Sin embargo, un hombre capaz, e incluso con dotes de dirigente y organizador, no es capaz de organizar ninguna resistencia si la apatía domina la masa. En síntesis: nos parece más fácil que surjan los dirigentes de una multitud con inquietudes y rebeldía, que éstos puedan crear el clima que lleve a la explosión. Sobre todo en el caso presente, en que los individuos son muy fáciles de localizar y eliminar, cosa que no se puede hacer con el descontento general. Afortunadamente, éste existe ya.

No podemos olvidar, que fueron los estudiantes quienes lucharon de manera más eficaz y aparatosa contra la dictadura de Primo de Rivera. No descartamos cuanto la C.N.T. hizo en este sentido, sobre todo en Barcelona. Sin embargo, hay una diferencia. Mientras los estudiantes e intelectuales fundaron y centraron su lucha contra el régimen, la C.N.T. originó ésta, casi siempre, en problemas económicos.

De siempre, la juventud ha sido, y será quien salte, acometa y arrolle. El estrépito, la fuerza y el griterío que ensordece, son como el torrente que barre lo malo, aunque algunos veces también lo bueno. Pero, tanto en uno como en otro caso, su virtud está en que barre cuando hay que barrer y que es generosa porque es fuerte.

Con honradez hemos de confesar que esperamos más de las juventudes estudiantiles, aun siendo burguesas, que de las juventudes obreras. La razón nos parece simple. Los estudiantes, por el estudio mismo que sea tendencioso, por sus diferentes filosofías, por su sistemática

Carta de Barcelona

EL AUMENTO DE SALARIOS

Y A apareció el decreto del aumento de salarios, del que se venía hablando h a c e tanto tiempo. Los maliciosos afirman que este aumento le han conquistado los estudiantes, pero no debemos ser tan mal pensados. El decreto, a su aparición, era tan nebuloso como todos los que salen de la burocracia que padecemos. Los delegados de los sindicatos verticales no podían aclarar nada porque nada entendían, y los jerarcas no daban pie con bola. Hubo necesidad de publicar dos circulares aclaratorias para saber a qué atenerse.

Si en su aplicación no se complique, el aumento será de un 16 por ciento sobre los sueldos actuales. Como un peón gana 125 pesetas por semana, su aumento será de 22,25 pesetas por semana. Con estos cuatro duros ya lo tenemos todo solucionado y la satisfacción es grande. Hay que oír las cosas que se dicen en fábricas y talleres.

Como nuestras paternales autoridades no quieren que este aumento repercuta en los precios, han tomado la medida de rebajar la cotización de los Seguros Sociales en una proporción por la cual el aumento en las nóminas de las empresas sólo representará un 4 por 100.

Lo malo es que los tenderos no deben saber leer y ya, desde hace quince días, han aumentado los precios de los artículos más esenciales de una manera que el aumento de salarios resulta prácticamente nulo.

Los titulares en la prensa y la propaganda por el radio están haciendo todos los records, pero la triste realidad está aquí bien evidente y cualquiera la puede constatar, incluso esos corresponsales extranjeros que tan bien saben alargar la mano.

LA SEMANA SANTA

Si el llamado aumento de salarios ha resultado el timo del portugués, en cambio lo decretado por Roma

Pensamientos

Reconoce como gran ternario: la vida, la verdad y el bien; estas tres cosas no son más que una. PITAGORAS.

La verdadera sabiduría es juzgar bien las cosas. VIVES.

«El placer nos gastamos y en el dolor nos hacemos». J. ORTEGA Y GASSET.

«Quien no sufre es un hombre incompleto». Pedro CABA.

«El hombre ha de tomar ejemplo del alfiler: la cabeza le impide perder». Noel CLARASO.

La iglesia sigue acaparando la enseñanza

Madrid (OPE).—Así como los jesuitas se hicieron cargo de la Universidad Laboral de Gijón, los dominicos se van a hacer cargo de la de Córdoba en virtud de un convenio firmado entre el ministro de Trabajo y el Provincial de dicha Orden, representando éste al General que se encuentra en Roma.

El cuadro de profesores lo componen de 25 a 30 dominicos, aparte el personal sejar, y el rector de la Universidad será el Padre Miguel Fraile Cobos.

Pensamientos

«El Gallo»—hemos oído decir un zascandil falangista a su paso por Francia—era un abceso virulento, integrado por distintos gérmenes patógenos—progresismo, neoliberalismo y criptocomunismo— que, forzosamente, debía incidirse para salvar al enfermo.

Y...—argüimos, interrumpiendo a nuestro interlocutor—se ha dado el caso doloroso de que el enfermo ha muerto en la operación.

—¡Eso poco importa!—replicó rápidamente nuestro turista médico español, y añadió: «Afortunadamente, tenemos ahora en el ministerio de Educación Nacional, en substitución de don Joaquín Ruiz Giménez, que no era ni chicha ni limoná—como cantan en «La Verbena de la Paloma»—un cirujano de hierro del buen temple de don Jesús Rubio, con quien, le aseguro, no jugarán los agentes enviados por Moscú».

—Se refiere usted a los agentes comerciales soviéticos que últimamente visitaron Madrid?—

—Hombre no! Esos, eran otros

“El Gallo salmanticense o el que quiera saber, que vaya a Salamanca”

«El Gallo»—hemos oído decir un zascandil falangista a su paso por Francia—era un abceso virulento, integrado por distintos gérmenes patógenos—progresismo, neoliberalismo y criptocomunismo— que, forzosamente, debía incidirse para salvar al enfermo.

Y...—argüimos, interrumpiendo a nuestro interlocutor—se ha dado el caso doloroso de que el enfermo ha muerto en la operación.

—¡Eso poco importa!—replicó rápidamente nuestro turista médico español, y añadió: «Afortunadamente, tenemos ahora en el ministerio de Educación Nacional, en substitución de don Joaquín Ruiz Giménez, que no era ni chicha ni limoná—como cantan en «La Verbena de la Paloma»—un cirujano de hierro del buen temple de don Jesús Rubio, con quien, le aseguro, no jugarán los agentes enviados por Moscú».

—Se refiere usted a los agentes comerciales soviéticos que últimamente visitaron Madrid?—

—Hombre no! Esos, eran otros

LANZAN UNA BOMBA CONTRA UN OFICIAL ESPAÑOL

PARIS, Marzo (OPE).—Escribe «Le Monde»:

«En Alcazarquivir, zona jalfiana, han lanzado una bomba contra un capitán del Ejército español cuando éste se disponía a entrar en el cuartel de los smozhaznes. El oficial ha resultado ileso, pero la metralla alcanzó a un muchacho, hijo de uno de los guardias, causándole heridas».

TIJERETAZOS

«El Gallo»—hemos oído decir un zascandil falangista a su paso por Francia—era un abceso virulento, integrado por distintos gérmenes patógenos—progresismo, neoliberalismo y criptocomunismo— que, forzosamente, debía incidirse para salvar al enfermo.

Y...—argüimos, interrumpiendo a nuestro interlocutor—se ha dado el caso doloroso de que el enfermo ha muerto en la operación.

—¡Eso poco importa!—replicó rápidamente nuestro turista médico español, y añadió: «Afortunadamente, tenemos ahora en el ministerio de Educación Nacional, en substitución de don Joaquín Ruiz Giménez, que no era ni chicha ni limoná—como cantan en «La Verbena de la Paloma»—un cirujano de hierro del buen temple de don Jesús Rubio, con quien, le aseguro, no jugarán los agentes enviados por Moscú».

—Se refiere usted a los agentes comerciales soviéticos que últimamente visitaron Madrid?—

—Hombre no! Esos, eran otros

LOS ESTUDIANTES Y MARRUECOS

Lo ocurrido en Madrid entre los verdaderos estudiantes y los matones, en Barcelona no han tenido repercusiones en la calle, pero se puede asegurar que en la Universidad, en la Facultad de Medicina y otros centros docentes, la agitación es grande.

Circulan profusamente octavillas mecanografiadas dando cuenta de lo verdaderamente ocurrido en Madrid y la simpatía por sus compañeros madrileños es evidente entre los estudiantes. La lofia ha intentado introducir confidentes entre los grupos estudiantiles, pero han sido descubiertos rápidamente y arrojados a la calle con contusiones faciales y profusión de chichones.

También han sido los estudiantes quienes han repartido hojas clandestinas explicando lo ocurrido en Tetuán, Larache y Alcazarquivir. La emoción es grande y la curiosidad mayor por saber cómo se saldará Franco de este mal grano marruequí. Porque además de perder el prestigio entre los moros amigos se le plantea el problema de los miles de jefes y oficiales que tendrá que repatriar en su día, los cuales, acostumbrados a vivir tan bien en Marruecos, no dejarán de pedir enchufes.

Y será difícil que, a estas alturas, haya para todos.

LOS ESTUDIANTES Y MARRUECOS

Lo ocurrido en Madrid entre los verdaderos estudiantes y los matones, en Barcelona no han tenido repercusiones en la calle, pero se puede asegurar que en la Universidad, en la Facultad de Medicina y otros centros docentes, la agitación es grande.

Circulan profusamente octavillas mecanografiadas dando cuenta de lo verdaderamente ocurrido en Madrid y la simpatía por sus compañeros madrileños es evidente entre los estudiantes. La lofia ha intentado introducir confidentes entre los grupos estudiantiles, pero han sido descubiertos rápidamente y arrojados a la calle con contusiones faciales y profusión de chichones.

También han sido los estudiantes quienes han repartido hojas clandestinas explicando lo ocurrido en Tetuán, Larache y Alcazarquivir. La emoción es grande y la curiosidad mayor por saber cómo se saldará Franco de este mal grano marruequí. Porque además de perder el prestigio entre los moros amigos se le plantea el problema de los miles de jefes y oficiales que tendrá que repatriar en su día, los cuales, acostumbrados a vivir tan bien en Marruecos, no dejarán de pedir enchufes.

Y será difícil que, a estas alturas, haya para todos.

¡Oh, dolor!

¡Oh dolor, buen amigo, buen maestro de escuela. Gran artefacto de almas, incomparable espuela, para el corcel rebelde... here, here, here el fin! ¡A ver si de ese modo, con un poco de odio, forjas un serafín! Amado NERVO.

ACTUALIDADES

NUESTROS PRECURSORES

El doctor Cerdán de Tallada, Caballero del Consejo de su Majestad, en los primeros años del siglo XVII, coincidiendo en el fondo con las teorías de los libertarios de nuestro tiempo, juzgaba que «las leyes nacieron de las malas costumbres de los hombres y de sus diferencias, lites y quisiones, para atajarlas y corregirlas», pero «la experiencia enseña que los pleytos se van de cada día multiplicando» siendo la causa de que hasta hoy ni se han hecho leyes, como era de razón, «con remedios preservativos para atajar las causas que producen y levantan pleytos» sino únicamente «para proveer de remedios y orden de abreviarlos y decidirlos después de producidos, decidiendo los casos y dificultades que se ofrecen, que es en lo que se ha trabajado tanto por tanta muchedumbre de juriscónsultos, y de hombres sabios, con la edición de tantos libros, sin los que desde cada día se imprimen...»

Entre las causas de esa creciente inundación de litigios cuenta la gran muchedumbre de leyes, con que se ha engendrado una profesión artificial que vive de mantener encendida la discordia y enemistad entre los hombres: la clase de los doctores. Como no hay perros que rabien (dice) sino donde hay saludadores, tampoco hay pleytos sino donde hay letrados; «de esta manera que las leyes que han de servir y se hicieran para remedio de atajar pleytos y abreviarlos, obran el efecto contrario, que es la multiplicación y prorrogación dellos, y por este camino se impide la paz y el sosiego de los moradores de España, y por la mayor parte entre los más cercanos en deudo y amistad, con la ocasión de tantos pleytos como se acarean por las demasiadas leyes y tanta diversidad de pareceres...»

Joaquín COSTA

OTRO GESTO DIGNO ROMULO GALLEGOS Y LA UNIVERSIDAD DE COLUMBIA

Casi coincidiendo con el gesto del general Herrera, renunciando al cargo que tenía en la O.N.U., por no querer rozarse con los representantes de Franco, el ex-presidente de Venezuela, Romulo Gallegos, ha considerado también incompatible para su dignidad el aceptar el título de Doctor Honoris Causa, que le otorgó la Universidad de Columbia, de los Estados Unidos de Norte América.

Y ello por la potente razón de que la Universidad citada ha conferido ahora la misma distinción a Castillo Armas, tirano de Guatemala, que se encaramó al poder por la fuerza y con la ayuda norteamericana.

Transcribimos a continuación la carta por la que renuncia el honorario y parte de unos comentarios que acompañan a la misma.

«Señor Presidente de la Universidad de Columbia, Nueva York, N.Y., U.S.A.

«Señor presidente: «Sirvase tomar nota de que renuncio al título de Doctor Honoris Causa que me confirió esa Universidad en julio de 1948 en la ocasión de mi visita a Estados Unidos como Presidente Constitucional de Venezuela.

«Bregué excusar que no devuelvo con esta el diploma correspondiente, que me fué entregado por el Sr. Presidente Truman para inaugurar la estatua de Simón Bolívar en el poblado de ese nombre en el estado de Missouri, entre los actos en mi honor se me otorgó el Doctorado Honoris Causa de la Universidad de Columbia y el Sr. Presidente Dwight Eisenhower me entregó entonces de la Universidad, me entregó el diploma correspondiente.

«No se me escapó que ese honor

DESDE PARIS DE LONDRES A MADRID

EN el momento de escribir esta crónica te teníamos muchos asuntos para comentar. Europa, Asia y África del Norte están en pleno interés internacional. No obstante, circunscribiremos nuestro comentario de esta semana sobre Londres y Madrid. En Inglaterra, como vosotros sabéis, la Cámara de los Comunes ha aprobado por fin, después de un debate que ha durado seis horas, la abolición de la pena de muerte por una mayoría de 31 votos. El hecho tiene una importancia capital. En general, al conocerse esta decisión por la opinión pública inglesa, fué recibida con grandes muestras de satisfacción. La Justicia inglesa venía aplicando con rigurosidad verdaderamente monstruosa la ejecución de las condenas a muerte.

Hasta 1871, toda clase de delitos, incluso los más insignificantes, se castigaban en la Gran Bretaña con la pena de muerte. En los siglos XVIII y XIX, el imperio inglés parecía asentarse sobre una enorme horda, y en su Código penal constaban 230 delitos diversos que po-

UN PEU DE VIN

(Viene de la página 4)

Un umbrío, realista ante mi el milagro de hacer resaltar de luz y color un lienzo con sólo aparecer un puñado de ingredientes de un colorido y unos colores untados en la paleta de su genio. La Medicina ha explorado aún muy poco el misterio de la creación artística. Sobre todo, no han conocido el secreto de momentos de la transformación por que se presencian en Le Vesinet, en un «caso clínico» se transaparecen al morir, acaso porque no son realmente grandes sino simplemente enormes. Y lo esencial en la vida no es ser enorme sino ser grande. Dejar detrás de uno una huella, una cicatriz, un surco, una estela. Sobre la faz del planeta, y de la humanidad, del tiempo y del espacio. Maurice Utrillo la dejó y por eso todos le lloramos. Y a mi me basta con cerrar los ojos para recordar la tarde de otoño en Le Vesinet, cuando un hombrecito vestido de suevo pijama, pidiendo de favor un «copito de vino», realizó ante mí el milagro de transfigurar un pedazo de lienzo gris en una pintura en donde un Montmartre de arco iris ballaba y cantaba al compás de un son de acordeón de bal musette.

Dr. Félix MARTIN IBÁÑEZ

MÁS ESPAÑOLES QUE ANTES

EL que habiendo sido antes de la guerra civil española (1936) uno de los más acérrimos antiliberalistas con la U.G.T., sin apegarse, escribe hoy las siguientes líneas con el deseo, y la creencia casi absoluta, de que, a la caída de la dictadura de Franco, la unión entre las dos potentes centrales sindicales, Confederación Nacional del Trabajo y Unión General de Trabajadores, se efectuará por la base, inmediatamente, ya que todos, unos y otros—los de la base—, que son el pilar y el sostén de ambos organismos, están convencidos de que solamente tienen enfrente a un enemigo común: el capital, y que contra él hay que luchar.

Y... como «no hay mal que cien años dure»... llegará un día lo que tiene que llegar.

Y las fisonomías esqueléticas cambiarán rápidamente.

Las caras largas, como postes telegráficos, estrádas de tanto mirar al infinito buscando lo que no han encontrado desde hace muchos años a ras de tierra, cambiarán también: serán rechonchas y satisfechas.

Y como por arte de magia tomarán su color verdadero, su tono primitivo, casi olvidado, dejando ya para siempre, su amarillito pajizo oriental. Los ojos de los españoles dejarán de ser como los ojos de los ingleses, sin brillo. Los nuestros volverán a ser resplandecientes y vivarachos.

Su semblante y nuestros rostros y los suyos, en una palabra, los de todos, los que no estamos allí y los

que están allí recobrarán, recobramos, el aire de una ilusión perdida desde hace veinte años.

Respiraremos todos con libertad. Pómulos salientes y grises, pensando la piel, tomarán el tinte de una manzana. La sangre circulará de nuevo por las venas de todos: altos y bajos. Unos sorrojados de vergüenza y de miedo. Otros por la ilusión, hecha carne, de ver sus sueños realizados.

¡Tanta desventura y tanto dolor tenía que acabar!

¡Habían caído tantos y tantos por ese dolor, por aquel tormento que, los que a pie firme quedaban, alimentándose solamente con la esperanza de extirpar el quiste de la esclavitud, vivían!

Y... como «no hay mal que cien años dure»... llegará un día lo que tiene que llegar.

Y aquel día tan venturoso y, pongamos por acaso no muy lejano, se apreturarán los codos y los corazones. Casi, en el torbellino, las voluntades y las ideas, «a vista de pájaros», se confundirán.

Unas horas después, unos días más tarde, el colofón del calvario hará manifestar a todos, espontáneamente o premeditadamente, la voluntad y en pensamiento de cada uno.

Y vibrarán las fibras, hasta ayer adormecidas a fuerza de tanta anestesia paparrusoyanki-franquista.

En aquellos días, en aquellos momentos, cuando lleguen, no quepa a nadie la menor duda que, con el fragor del acontecimiento de victoria al fin, con el entusiasmo de haber logrado asaltar—no saltar, pues por algo se está luchando en la sombra desde tiempo en España—un «valladar que parecía inexpugnable», se podría llegar a acuerdos rápidos en muchos puntos de vista sin tener en cuenta que los mismos podría ser, más tarde, la soga del ahorcado.

Será entonces, amigos y compañeros, trabajadores todos en general, los más extremistas y los más moderados, cuando nuestra atención deberá estar más fija y firme.

Aquel día, cuando llegue, será hora de volver a la vida, a la vida de paz, a la vida de lucha perenne y constante, a la vida de sosiego, en fin a la vida de hombres libres.

Los españoles que residen en España y los millares que a España entrarán de nuevo, sintiéndose más españoles que nunca y un poco menos internacionales que antes,

DECLARACION de "TREVA CATALANA"

LOS Partidos y Organizaciones de Cataluña en el Exilio, reunidos en París para estudiar la situación peninsular e internacional, saludan las recientes manifestaciones universitarias españolas como la expresión del espíritu de libertad que el franquismo quería destruir y que constituyen una promesa para un porvenir ya próximo. Ellas son la afirmación de una nueva oposición al régimen, oposición que, a pesar de tantas debilidades y tantos abandonos, sabrá encontrar la salida de los problemas que, hoy más que nunca, exigen soluciones definitivas.

Las juventudes catalanas no han cesado nunca de afirmar su total incompatibilidad con el régimen franquista, con el «Frente de Juventudes» y con su órgano policia en la Universidad, el S.E.U. Hoy estamos convencidos que el alzamiento de los universitarios de Madrid, en Sevilla, en Valencia y en otros lugares de la península, implican también la voluntad de edificar sobre nuevas bases las estructuras de un Estado embrutecido y decadente, totalitario y centralizador. El afán de libertad y de justicia sólo puede hacer satisfacción liberando las nacionalidades hispánicas y hermando a sus pueblos respectivos en la gran obra de renacimiento económico, social, cultural que todos juntos hemos de emprender.

Si el franquismo piensa que ha ahogado este deseo acentuando la represión, se equivoca. Otros problemas exigen ya su atención, como el de Marruecos o el de las reivindicaciones obreras. Con respecto al primero «Treva Catalana» denunció en su momento las maniobras franquistas. Hoy la independencia marroquí se impone paso a paso y nosotros preconizamos que la zona militarmente ocupada por el ejército español, dejada en el más absoluto abandono, puede vincularse al nuevo Marruecos y pueda vivir en un régimen de libertad y de justicia.

Las reivindicaciones obreras no se dejarán adormecer por las manifestaciones demagógicas de Girón prometiendo un alza de salarios, todavía no concedida y ya absorbida por el aumento de precios. Los trabajadores continuarán luchando sin desmayo contra la dictadura y sumarán sus voluntades que hoy saben que la permanencia del franquismo agrava todos los problemas sin resolver ninguno.

Nosotros, desde la emigración, continuaremos trabajando unidos para alentar el esfuerzo de nuestros hermanos del interior y para hacerlo más vigoroso y finalmente vencedor de la tiranía.

Firmado: PARIS, febrero de 1956.

Por la Confederación Nacional del Trabajo (Regional Catalana), H. PIQUER.

Por el Movimiento Socialista de Catalunya, J. PALLACH.

Por Estat Català, J. MASOT.

Por el Partido Obrero de Unificación Marxista, P. BONET.

LA GRAN MENTIRA

Rectifíquese, porque en ocasión de celebrarse el pomposo «Congreso de Productores», justificado en un discurso, la imposibilidad de aumentar los salarios, pues ello acarrearía un grave riesgo de inflación.

Los comentarios que aquí se hacen son muchos y diversos. Para unos, el cambio de actitud es debido a los acontecimientos universitarios; para otros, la efervescencia que se observa en la clase trabajadora; para los más, que no tiene maldita importancia el tal aumento, pues igual alza tendrá el coste de producción, por lo cual todo quedará en idénticas condiciones.

Y así es. Mientras tanto, la inflación toma características enormes. Día ha de llegar, en que el presu-

LOS SALARIOS DE LAS 83 PESETAS POSIBLES A LAS 42 REALES

FECHAS	SALARIO REAL en pesetas de cada año	Salario posible de acuerdo con la evolución de compra renta nacional en pesetas de cada año	Pesetas necesarias para obtener un poder de compra igual a 10 pesetas 1936
1925	8	9	11
1936	10	10	10
1955 1º enero	34	71	60
1955 21 diciembre	34	77	65
1956 1º abril	42	83	69

EL ECLIPSE DE STALIN

(Viene de la página 1)

viéctica, para inmunizarme desde el principio contra el morbo comunista.

Por otra parte, tampoco los disidentes de Trotsky tenían mayores escrúpulos que sus rivales los stalinianos. En realidad Trotsky y sus discípulos, vencidos, reprochaban a Stalin que les hubiera traicionado como ellos lo habían hecho con Stalin si fueran los vencedores. Recordado que cuando los trotskistas españoles se creían dueños de Barcelona, en el invierno de 1936, proclamaban abiertamente en «La Batalla» su propósito de extirpar a los republicanos, liberales y social-demócratas, tan pronto se hubiera logrado la victoria sobre los fascistas. Dos años más tarde, todavía en plena guerra civil, eran aquellos, mismos republicanos y liberales quienes impedían que los stalinianos les extirparan a ellos, y obligaban a unos y otros a inclinarse ante las leyes de la República y acatar las sentencias de los Tribunales de derecho.

Esta conducta del Partido Comunista ha dispersado para mucho

ADMINISTRACION

Nota: El aumento del 22% anunciado se hará en dos etapas, una del 16% en el 1º de abril y otra del 6% en el 1º de octubre. En los cuadros de este artículo se incluye ya todo el 22% a fin de dar el máximo relieve a las comparaciones.

JUAN GRASES

Programa que entra de lleno en el ámbito sindical. Conseguir el primer objetivo y sobre él lograr un avance similar al conseguido de 1925 a 1936 es una de las mayores revoluciones a que se puede aspirar en España.

ADMINISTRACION

- R. Bel-Beillard, Meudon. — Recibido giro y conformes.
- T. Alemán, Colomb-Béchar. — Pagado hasta final marzo y pasamos 200 francos España.
- F. Adsur, Fontvieille. — Queda abonado año actual y te pasamos 200 francos España.
- R. Alvarez, Flaine St-Denis. — Queda abonado hasta el núm. 408.
- DONATIVOS

ADMINISTRACION

- D. Edo, Clermont... 500
- A. Fuente, Lavardac... 150
- J. Reverter, Cabassut... 200
- G. Beltrán, Conques... 200
- J. Calvo, Conques... 270
- DONATIVOS A ESPAÑA

ADMINISTRACION

- S. Izando, Lavallanet... 300
- D. Edo, Clermont... 500
- T. Alemán, Colomb-Béchar... 200
- P. Adsur, Fontvieille... 200
- J. Reverter, Cabassut... 200
- J. Senis, Lyon... 500
- Compañeros B.A.C., Montauban... 600
- SUB-DELEGACION AFRICA

ADMINISTRACION

- Antonio Martín... 1.000
- Isidro Bandera... 1.000
- Carlampio... 1.000
- Tomás Oleina... 200
- Antonio Vidal... 1.000
- José M. Sañudo... 1.000
- Felipe Sesé... 1.000
- Juan García... 500
- Pedro Salas... 500
- B. España... 500
- Antonio Pérez... 500
- Eduardo Corbi... 500
- Liberto Fernabau... 500
- Manuel Cruz... 400
- Julia... 400
- Sampedro... 350
- Antonio Miranda... 300
- Salvador Ortega... 200
- Joaquín Ortega... 200
- Eladio León... 200
- Francisco Comba... 200

